

Conseil de quartier ouest pentes 9 janvier 2025

Participants : Clara Grau, collaboratrice du cabinet de Madame la Maire, Jean-Christian Morin, 2^e adjoint du 1^{er} arrondissement, s'occupant des espaces publics, mobilité, propreté, sécurité, Benoît Sciberras, conseiller du 1^{er}, référent de notre conseil de quartier ouest des pentes, s'occupant de la lutte contre les discriminations, du handicap, Anne-Marie Neulat, Anne Villien, Isabelle Dubosc, Jean-Paul Crouzet, Edouard Hoffmann, François Brondel, Marc Poty.
Françoise Echernier, Françoise Lapeyre-Uzu et Josy Reby nous ont prévenus de leur absence.

1- Questions et travaux en cours

-Création du parc dans la rue du bon pasteur

Bonne nouvelle : les travaux vont commencer en février prochain et seront rapides, l'ouverture est prévue en cours du printemps.

-Les aménagements de la place Rouville

Ils sont en mauvais état. Un BUPA ou un projet APICQ serait-il possible pour y remédier ?

La réfection du sol et des trottoirs dépend de la Métropole.

Le mobilier dépend de la Ville. Il est précisé que 6 bancs neufs ont été installés dernièrement.

Il est possible de faire un BUPA ou un projet APICQ si on veut rajouter du mobilier.

Le changement du sol rentrerait dans un plan pluriannuel d'investissement (PPI), en lien avec la Direction culturelle de la Ville.

- tags sur la fresque de l'annonciade.

Ce mur peint en 2012 a été entretenu grâce à un contrat d'entretien avec Cité Création, qui a même continué l'entretien au-delà de la date prévue.

L'entretien de ces fresques n'a pas été inclus dans le contrat prévu récemment pour un ensemble de fresques de la ville, car le mur n'appartient ni à la Ville ni à la Métropole.

Il appartient à la congrégation St Charles, mais fait partie du bail dont bénéficie la clinique St Charles.

La clinique St Charles a porté plainte contre les dégradations.

-Clôture du Jardin des Rigolards (jardin partagé avec un jeu de boules dans le jardin des Chartreux)

De nombreux tags sont fait sur les cheminées des bâtiments en dessous de ce jardin. Les personnes y accédant par le jardin des Rigolards dont les clôtures sont abîmées.

La mairie est en contact avec l'association du jardin, des devis ont été demandés pour la clôture et les travaux suivront.

2- Comment signaler les tags

Il est rappelé qu'il faut signaler les tags sur le site TOOGEDO. (Les tags comportant des messages haineux sont traités en priorité).

Pour un signalement sur TOODEGO des inscriptions/tags, vous pouvez passer par toodego.com en suivant cette procédure :

Une fois connecté sur votre compte : (vous devez vous créer un compte)

- Signaler un problème sur l'espace public
- Rubrique Déchets et propreté
- Renseigner l'adresse
- Choisir dans Type de signalement la ligne « Tags et affichages sauvages »
- Remplir le descriptif, ajouter une photo au besoin
- Renseigner ou vérifier ses coordonnées
- Cocher la case d'acceptation de traitement du formulaire
- Vérifier l'exactitude de la demande et valider

=> **Un A/R automatique est envoyé sur la boîte @ du demandeur**

S'il s'agit d'un tag au sol, il est alors traité par les services du nettoyage de la Métropole, s'il s'agit d'un tag sur une surface verticale il est alors transmis à la ville de Lyon pour action en fonction de l'existence ou non d'un CFN (Contrat Façade Nette).

Il est recommandé de mettre la mairie du 1^{er} en copie, par ex. Clara : Clara.GRAU@mairie-lyon.fr

3- Budget participatif - BUPA

Suite à l'appel à projet de budget participatif qui s'est terminé le 8 décembre, 95 projets ont été reçus pour le 1^{er} et 1149 pour tout Lyon.

Les services de la ville sont en train de vérifier la faisabilité des idées. La mairie aide à remettre le projet dans son contexte, voir s'il y a par ex. d'autres choses prévues par la ville en complément. Parmi les 95 projets reçus pour le 1^{er} arrondissement, environ la moitié seront probablement recevables. Certaines idées ne relèvent pas d'un BUPA, mais plus d'autres dispositifs comme les APICQ, ou bien la question soulevée par le projet est déjà résolue. Il sera répondu à chaque projet.

La nouveauté pour 2025 est qu'un observatoire citoyen avec 20 habitants, dont 4 du 1^{er} arrondissement, suivra le déroulement du processus.

La mairie du 1^{er} organisera un forum pour présenter tous les projets de toute la ville.

Les projets réalisables seront soumis **au vote entre le 5 mai et le 15 juin 2024**, avec un jour de vote « papier » prévu le 24 mai à la mairie du 1^{er}, pour ceux qui préfèrent ce mode au vote électronique. Les projets ayant reçu le plus de vote seront réalisés par les services de la ville.

Question sur la remise en eau des lions place Sathonay.

Ce projet (BUPA) de rénovation des 2 fontaines au lion, place Sathonay a eu un budget de 200 000€. L'eau est arrêtée pour l'hiver d'octobre en mars (sauf remise en eau pour la fête des lumières).

Le projet BUPA réalisé des Arêtes de poisson consiste en une visite virtuelle du lieu, voir aretesdepoisson.lyon.fr

4 -Appel à projet en faveur des initiatives des conseils de quartier – APICQ

Un nouvel APICQ (ils sont annuels) a été lancé pour 2025. Chaque projet doit être préparé en détail, description, objectifs, budget etc. et le dossier déposé **avant le 3 février 2025**. Les projets sélectionnés seront ensuite financés à concurrence de **5000 €**. Un seul APICQ peut être validé par conseil de quartier.

Ils doivent porter sur le cadre de vie, le développement du lien social, l'éducation à la citoyenneté... et peuvent être portés en partenariat, entre conseils de quartier, ou avec d'autres structures, comité d'intérêt local, conseil de développement, MJC, centre social, associations...

Le Conseil de quartier Haut et cœur des pentes réfléchit à renouveler leur événement de septembre dernier de cinéma en plein air avec des ateliers pour les enfants et jeunes au collège Truffaut. C'est possible de présenter le même projet APICQ 2 fois (maximum).

Le CQ Bas des pentes a pensé à un événement en lien avec l'association des commerçants de la rue Romarin pour embellir la rue par une arche éphémère.

Des idées sont émises par les participants pour proposer un APICQ.

-Une table d'orientation sur la place Rouville, l'un des plus beaux points de vue sur Lyon, d'après les participants ! Clara vérifiera que c'est compatible avec un APICQ.

-un marché de créateurs sur la place Morel

-un petit guide du quartier. Voir ce qui avait déjà été fait en 2021 (guide végétalisation « qu'elle est verte ma colline »

-Un guide pour les syndics professionnels sur le tri des déchets

-Visite patrimoniale du quartier pour les écoles primaires, avec un objectif de sensibilisation au patrimoine et de prévention des dégradations, visite en lien avec des associations ou organismes.

Cette dernière idée regroupe tous les suffrages et une réunion des personnes souhaitant s'y impliquer sera organisée sous peu !

Edouard a des informations sur les guides disponibles pour cette action.

Clara indique de ne pas hésiter à se mettre en lien avec le musée Gadagne qui organise ce type de visite et qui a l'habitude de s'adapter au public. On peut contacter Coralie Mouton, responsable du service médiation : coralie.mouton@mairie-lyon.fr

5 -Suggestion statue de Bourdeau sur le monument rue du jardin des paltes

Edouard rappelle la suggestion de refaire la statue de Burdeau qui avait été fondue pendant l'occupation. Il a en effet déjà préparé un projet détaillé en ce sens. Cela est hors champ du BUPA ou d'un APICQ, mais peut intéresser la direction des Affaires Culturelles de la Ville.

Clara fera aussi avancer le dossier.

En ce qui concerne les tags du socle du monument, c'est à signaler à TOODEGO.

Pour ce qui est de la valorisation des sculpteurs de l'arrondissement : la MA1 a accueilli une exposition des œuvres de Mr Helbling l'année dernière.

6 -Infos et Agenda

Clara nous informe des activités Lyon Nature qui ont lieu principalement au parc de la Tête d'Or avec le programme jusqu'en mars prochain. Elles sont destinées aux enfants et aux adultes Une brochure est disponible à la mairie, ou voir : nature.lyon.fr

De même, un appel à contribution a été lancé auprès du public pour restaurer les petites serres du Jardin botanique au Parc de la Tête d'Or. Voir www.fondation-patrimoine.org

Les prochains conseils de quartier :

Jeudi 6 février, Jeudi 13 mars, Jeudi 10 avril, jeudi 15 mai, à 18h30.

Nous vous attendons donc déjà jeudi 6 février à 18h30 pour le prochain conseil de quartier ! Ou avant si vous avez d'autres questions et suggestions !